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Il progetto

Scampia, cittadella dello sport nella caserma
abbandonata
Intesa con Alfano e Pinotti: la «Boscariello» sarà recuperata

La vecchia caserma «Boscariel lo» del l '
Esercito, a Scampia, e tutta l' area ad essa
adiacente, di circa 15.000 metri quadri,
riprenderanno vita. Lì sorgeranno un nuovo
polo del la Polizia e un grande impianto
sportivo polivalente. Una risorsa per i giovani
ma soprattutto un presidio di legalità. L'
accordo per la realizzazione del progetto è
stato sottoscritto ieri mattina, nel salone d'
onore del Coni, dal Ministro della Difesa
Roberta Pinotti, da quello dell' Interno Angelino
Alfano, dal presidente del Coni Giovanni
Malagò e dal direttore dell '  Agenzia del
Demanio Roberto Reggi. Sarà realizzato un
nuovo impianto sportivo polivalente militare
che sarà utilizzato anche da società sportive
riconosciute dal Coni e da associazioni
impegnate nel recupero sociale dei giovani, è
diventerà un polo di aggregazione.
Sorgeranno una palestra per arti marziali con
tribuna da 153 posti a sedere, sala pesi e
fitness, spogliatoi per atleti e arbitri, un locale
infermeria e pronto soccorso ma anche una
seconda palestra polivalente con tribuna da
117 posti.
All' esterno ci saranno due campi da calcio a 5
in erba sintetica con illuminazione notturna, un
ampio parcheggio e aree verdi. La gestione
economica dell' impianto farà capo a Difesa
Servizi S.p.A., società del Ministero della Difesa che si occupa della valorizzazione e della gestione
economica dei beni militari.
L' infrastruttura sportiva potrà essere utilizzata da personale militare e civile della Difesa e dai gruppi
sportivi delle Forze Armate e della Polizia di Stato, nonché da parte di società e associazioni operanti
nel settore dello sport per avvicinare i giovani all' attività sportiva agonistica allontanandoli dal degrado
sociale. La spesa prevista per la realizzazione delle strutture sportive è di circa 3,5 milioni di euro che
saranno ricavati dal fondo «Sport e Periferie» stanziato dal Governo.
Una forte spinta alla realizzazione di queste opere è venuta dall' attività di sensibilizzazione portata
avanti dal maestro di judo Gianni Maddaloni. Nella caserma Boscariello nascerà invece il futuro Polo
della Polizia così come previsto dal protocollo d' intesa sottoscritto il 15 novembre 2014 tra il Ministero
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dell' Interno, il Ministero della Difesa, l' Agenzia del Demanio e il Comune di Napoli. «Sono felice di aver
raggiunto questo risultato che aspettavamo da tanto tempo ha dichiarato il Ministro Pinotti  In questa
squadra dello Stato, da qualche anno la Difesa gioca all' attacco». Ha poi definito il progetto Scampia
«un grande gioco di squadra tra istituzioni».
In due anni e mezzo la Difesa, avvalendosi di una Task Force appositamente costituita nell' aprile del
2014, ha reso disponibili circa 400 infrastrutture, alcune delle quali mantengono delle funzioni per la
Difesa. «Attraverso Difesa Servizi SpA,  ha proseguito il Ministro abbiamo un agile strumento che
consente l' utilizzo misto di strutture che servono ancora alla Difesa anche se non completamente».
«Quando lo Stato fa squadra allora fa gol, noi oggi abbiamo realizzato in un colpo solo un' operazione
che fa risparmiare e dà più sicurezza, un luogo di sport e di educazione alla vita» ha ribadito il Ministro
Alfano. «Oggi è un momento molto importante  ha aggiunto il presidente del Coni Malagò  Questo è un
ottimo esempio di come possiamo fare sinergia e andare d' accordo con le istituzioni».
Sport e sicurezza, agonismo e presenza dello Stato. Il progetto «Scampia» riporta un briciolo di
speranza in un quartiere difficile che può migliorare anche grazie ad impianti sportivi e a un presidio di
Polizia.

EBE PIERINI
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I sopralluoghi

Universiadi, il direttore promuove Napoli: «Ma si
muova in fretta»
I delegati internazionali in visita in città per visionare gli impianti sportivi

Arriveranno alla spicciolata dal 5 dicembre.
Ven t i s e t t e  memb r i :   t r e   d e l e ga t i   d e l
d ipar t imento  de l lo  spor t  de l la  F isu ,   i l
p r e s i den t e   e   i l   v i c ep r e s i den t e   de l l a
Commissione tecnica, 22 delegati dei diciotto
sport rappresentati. Eric Santrond, segretario
generale della Fisu si aggregherà per le
conclusioni finali. A guidare la delegazione
tecnica della Fisu il direttore delle Universiadi
estive Marc Vandenplas. Una mission «facile
facile»: confermare le sedi che saranno usate
durante i Giochi, discutere del programma,
stabi l i re gl i  orari  e  i  col legamenti   tra  la
direzione tecnica e l' organizzazione locale.
Marc Vandenplas è fiducioso sulle riuscita di
una grande Universiade a Napoli. «Dopo la
rinuncia di Brasilia  racconta  ci ha colpito la
grandissima determinazione nel portare le
Universiadi a Napoli da parte del Premier
Renz i ,  de l  Governa to re  De  Luca ,  de l
presidente del Cusi Lent ini ,  che hanno
garantito sui fondi trasformando Napoli 2019
da utopia a progetto concreto».
Saranno una quarantina gli impianti visionati in
tutte le province della Campania. «Anche se il
numero di sedi richieste per l' organizzazione
è impressionante, non abbiamo bisogno di un
livello di infrastrutture necessarie come per un
campionato mondiale o per i giochi Olimpici.
Le strutture presenti nella regione copriranno tutti i requisiti con soltanto un lavoro di ristrutturazione, ad
eccezione di tuffi, nuoto e dell' atletica che hanno bisogno di un lavoro maggiore. L' idea è di utilizzare le
sedi esistenti per i Giochi e il denaro per la ristrutturazione, deve essere considerato come un vero e
proprio patrimonio per la popolazione e le associazioni sportive della città e della regione». Sul Collana
meglio non sbilanciarsi: «Vedranno i tecnici quando arriveranno». Una cosa è certa: «La sfida più
difficile per Napoli sarà superare tutto in un lasso di tempo molto breve. Trasporti, circolazione, l' arrivo
di diecimila partecipanti». Ma Vandenplas è fiducioso: «Il numero di impianti, la cultura dello sport, la
bellezza ed il sostegno di Governo, Regione, Coni e Cusi saranno determinante». Ad affiancare l'
organizzazione locale, che ha riunito in Regione tutti i presidenti delle federazioni regionali del Coni, gli
americani di Epic , una società specializzata composta da alcuni esperti internazionali «che aiuteranno
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Napoli nell' organizzazione dell' evento. C' è bisogno di persone esperte. Credo che la gente non si
renda conto della complessità di tale organizzazione che necessita di competenze eccezionali nel
campo della pianificazione e delcoordinamento». L' ultima considerazione è sul villaggio olimpico che
sarà allestito sulle due navi all' ancòra del porto: «Geniale». Parola del direttore delle Universiadi estive.

GIANLUCA AGATA
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L'ACCORDO Malagò, Pinotti, Alfano e Reggi siglano il protocollo per trasformare il centro
Boscariello da caserma in impianto sportivo

Scampia, quattro firme per la rinascita

NAPOLI. Nero su bianco. Quattro raccoglitori
per  i  quattro sot toscr i t tor i  a cert i f icare
l'ufficialità e la storicità del momento. Una
firma pesante per la rinascita di Scampia,
quartiere non più periferico, che cambierà
presto il suo volto. Siglato il protocollo per il
nuovo centro Boscar ie l lo .  Da caserma
d i s m e s s a   a d   i m p i a n t o   s p o r t i v o
all'avanguardia. La Cittadella dello Sport,
sognata  da l  non p iù  v is ionar io  Giann i
Maddaloni, diviene realtà. Nel Salone d'Onore
del Coni si ratifica l'intesa tra Giovanni Malagò,
presidente del Comitato Olimpico Nazionale
Italiano, Roberta Pinotti, Ministro della Difesa,
Angelino Alfano, Ministro dell'Interno e Roberto
Reggi, Direttore dell'Agenzia del Demanio. Si
recuperano immobili pubblici attraverso la
riqualif icazione e rigenerazione di spazi
urbani, convertiti per la pubblica utilità. «Un
momento simbolicamente e concretamente
molto importante» dichiara Malagò, che ha
sottolineato la validità e la lungimiranza
dell'accordo, ricordando gli inizi di questa
iniziativa. «Gianni Maddaloni caricava a testa
bassa ,   sp i ngeva .  Un   sogno   l u c i do   e
complesso che si materializza». Il fondo Sport
e Periferie, voluto dal governo Renzi, che «ha
mantenuto le promesse e le parole spese non
sono andate al vento», trasferisce al Coni la
gestione di risorse importanti. «Il mondo dello
sport lancia sinergie: nessuno può permettersi di isolarsi» evidenzia Malagò nel suo intervento
introduttivo. Sorgerà in un'area di 90 mila metri quadri una roccaforte dello Stato con una duplice
finalità. «Un presidio della legalità e dell'educazione illustra Reggi concentrazione della Polizia di
Napoli e impianti sportivi al servizio dei ragazzi del quartiere: un'opportunità nuova per i giovani e gli
educatori di poter sviluppare tutte le loro potenzialità. Educazione quale migliore risposta a tutte le
minacce alla legalità». Viene ancora una volta riconosciuto il valore pubblico e sociale dello sport, vero
strumento di riscatto. Ricorre ad una metafora calcistica Alfano, per spiegare l'operazione riuscita.
«Quando lo Stato comprende nel suo insieme di essere una squadra, applica le regole del gioco
collettivamente e fa gol». Poi il titolare del Viminale svela quanto avverrà. «Scampia sarà un grande
polo della sicurezza dentro Napoli e accanto la Cittadella dello Sport». Da disfunzionali gli immobili si
convertono in funzionali. «Lo Stato insedia prepotentemente un polo di sicurezza a Scampia e dentro un
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luogo di educazione alla vita». Aumenta così la sicurezza per i cittadini con risparmi garantiti per il
bilancio statale. «Oggi un bel giorno per l'Italia, sperando che da Roma a Napoli si senta Viva l'Italia».
Pinotti si rallegra per l'obiettivo raggiunto. «Era un risultato che attendavamo da tempo. Nella squadra
dello Stato la Difesa gioca all'attacco e ricordo Gianni Maddaloni nel mio ufficio con lo slogan allenarsi
per la legalità. Scampia un motore che ha messo insieme diversi attori». Stanziati 3,5 milioni di euro per
il progetto. Premiata la volontà ferrea di Gianni Maddaloni di non cedere mai e di credere
insistentemente nella sua idea. Sforzi tanti finalizzati e non resi vani. «Sono contento. Un sogno che si
avvera, un sogno di un cittadino di Scampia che vede la luce per la mia gente». Punti fermi e avvenire
alle porte. «Una struttura che resterà nel tempo a disposizione dei ragazzi economicamente e
socialmente meno fortunati e di quelli che vogliono vincere un'Olimpiade e avranno qualcosa sui cui
contare stabilmente». O' Maè emoziona i presenti con la sua testimonianza e la narrazione coinvolgente
della sua esperienza pratica. «Meno delinquenza, meno obesità, più opportunità. L'investimento dello
Stato fa dello sport un volano sociale di inestimabile valore». Seguono i ringraziamenti alle istituzioni
militari, politiche, sportive. La Storia passa per Scampia.

DIEGO SCARPITTI
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NUOTO Si chiude la manifestazione in ricordo di Bruno Leone

Trofeo Flegreo, record nei master e tredici qualificati
agli assoluti

NAPOLI. Tredici atleti qualificati ai campionati
italiani assoluti in programma a marzo, record
ital iani master e grande festa. Sono gl i
ingredienti che hanno caratterizzato la terza
edizione del Trofeo Flegreo. La rassegna si è
disputata a Pozzuoli ed è servita a rinnovare il
ricordo del compianto Bruno Leone. Per la
sezione master al via 500 atleti di 62 società
provenienti da tutta Italia.
Migliori prestazione maschile di Pietro Bozzelli
(Adriatika Nuoto) con 935,85 punti; migliore
prestazione femminile per Jennifer Moretti
(Sintesi Nuoto) con 943,44. Migliori prestazioni
over di Silvio Mangano (classe 1930) e Nora
Liello (classe 1931) entrambi del Circolo
Posillipo.
Per la classifica a squadre, affermazione dei
padroni di casa dello Sporting Club Flegreo.
Pe r   l a   c l a s s i f i c a   a   squad re   agon i s t i
affermazione del Circolo Canottieri Napoli.
«Una ottima base per pensare al futuro 
spiegano gli organizzatori  e presentare altri
impor tan t i   appun tamen t i   d i   ca ra t te re
nazionale, e magari pensare alla candidatura
d i  Napol i  per  qua lche evento u f f ic ia le
nazionale e internazionale».
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LA STORIA/ L' EX ALLENATORE, FRA I GRANDI DELLA PALLANUOTO, DIVENTA
SUPERVISOR DELL' AQAVION BRUSCIANO

De Crescenzo: "Allevo campioni"

SI può cambiare pelle, sportivamente, anche a
66 anni.  Non impressioni  i l  curr iculum
monstre, Paolo De Crescenzo è uomo di
grandi aperture mentali, pronto a rimettersi in
gioco. L' ultima avventura è all ' Aqavion
Brusciano, real tà da 1200  iscr i t t i  nel la
provincia napoletana, dove il tecnico del
grande Posill ipo da qualche settimana è
supervisor della sezione pallanuoto. È il
tassello che gli mancava, dopo avere giocato
nella Canottieri Napoli alle dipendenze di Fritz
Dennerlein ed allenato l' Acquachiara del suo
ex allievo, Franco Porzio: «Finalmente ho l'
opportunità di avere un contatto con la realtà
p iù  pura,  quel la   formata da bambin i  e
ragazzini che si avvicinano all' acqua  dice De
Crescenzo  Non lo considero un ritorno al
passato né un passo indietro, anche perché a
livello giovanile non avevo mai lavorato con i
più piccoli». Primo scudetto da allenatore a 34
anni ,  dopo  i   t r ionf i  da giocatore con  la
Canottieri: «Vincemmo la Coppa dei Campioni
1977 a Palermo, la piscina Scandone era
inagibile, dentro c' era un parcheggio per le
auto      r i corda De Crescenzo,  argento
mondiale nel 2003 da ct della Nazionale  Oggi
mi sembra che vada meglio e la base della
pallanuoto s' è parecchio allargata, non essendo più confinata ai circoli nautici. Vedo impianti sportivi a
Ponticelli, Portici, in tutta la provincia».
La proposta Aqavion è arrivata da alcuni suoi ex atleti: Bencivenga, Violetti, Coda e Piccolo, a capo
della società che gestisce la piscina di Brusciano. «Stanno portando avanti un bel progetto sullo sport in
acqua, mi hanno chiesto di supervisionare il gruppo di tecnici dalla prima squadra alle giovanili: mi
sembrano comunque tutti ben preparati, ci sono i presupposti per fare un buon lavoro».
Obiettivi a lungo termine? «Chissà che da questo progetto non si arrivi ad una realtà vincente a grandi
livelli, col passare degli anni. La pallanuoto resta uno sport puro nel senso stretto del termine, poco
inquinato dal fattore economico: con un progetto in grado di assicurare continuità temporale non è
vietato sognare». E un ritorno in panchina di De Crescenzo? «Avevo detto basta già prima dell'
esperienza con l' Acquachiara, oggi sono della stessa idea. Mai dire mai, comunque: in fondo non sono
poi così anziano ».

MARCO CAIAZZO
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Agenda

BANCO DI NAPOLI

Dalle 15 nella sede della Fondazione Banco di
Napoli di via Tribunali 213, si parlerà di
"Percorsi di partecipazione sportiva di atleti
con autismo".
Interverranno il presidente del Comitato
paralimpico campano Carmine Mellone, il
presidente della Federazione nuoto della
Campania, Paolo Trapanese.
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